
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2024年（令和 6年） 9月  11 日（水） 第 7回例会（通算 3024回） 

会長：宮城早人    副会長：今西敦之  

幹事：新里裕樹   直前会長：前原博一   

副幹事：木下省三  会場監督（ＳＡＡ）委員長：黒島勝 

2024-25年度 ◆クラブ会長テーマ◆ 

「親睦と友愛の絆で広げる奉仕」 

2024-25 年度 RI 会長テーマ 

RI 会長：ステファニー・アーチック 

石川 彌八郎 地区ガバナー 

テーマ：隔たりを取り除き、“ご縁”を大切に 
 今月のロータリーレート 1$￥145   

 

 ◎基本的教育と識字率向上月間   

 ◎ロータリー友の月間   

 

9月のプログラム 9/11（水）通常例会  9/18（水）→9/21（土）移動例会（ビーチクリーン）  9/25（水）休会 

例会日 水曜日 12：30～13：30           例会場 アートホテル石垣島（0980）83－3311            

事務局 〒907-0013石垣市浜崎町 1-1-4     TEL/FAX（0980）83－2917 

URL http://ishigaki-rotary.jimdo.com      E-mail ishirotary@ninus.ocn.ne.jp 
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皆さんこんにちは。9月が始まりました。古語で９月は長月

（ながつき）といいます。由来語源は夜長月（よながつき）

と呼ばれていたものが短くなり長月に転じたというもので

すが、日中でも少しずつ風に涼しさが感じられるようになり、

秋が深まっていく様子からの言葉です。むろん古語は旧

暦なので今日９月４日は旧暦では８月２日、まだ８月なの

で葉月（はづき）ではあります。でも、やはり６月２１日の夏

至からは一日一日、陽(日)が短くなり、秋めいていきます。 

前回の例会でイタリアミラノロータリークラブのグラジエラ・

ガレアッソさんとお会いした話をさせていただきました。そ

して、最近石垣島の街中を見るとどうも欧米系の外国人が

島を闊歩する姿をよく見かけますよね。お笑いタレントの

タカアンドトシの「欧米か？」が出てきそうですが、冗談とし

ても、かなり訪日外国人に欧米系の割合が多いなと気に

なっていたところでした。そして最近の報道で、昨年空路

国内経由で県内を訪れた外国人客は２５万人ということで、

うち７割が欧米からの観光客が占めたようです。調査では

ゴールデンルートといわれる、東京→箱根→富士山→京

都→大阪などを巡る広域の周遊ルートで巡り、沖縄も目

指すという周遊スタイルが定着しつつあるようです。空路

での県内入域外国人の内訳は北米５３％、ヨーロッパ１

８％と欧米系だけで７割です。以下アジア１４％、オセアニ

アや中南米とのことです。これにはクルーズ船など海路入

域の統計は含まれていませんが、クルーズ船も徐々に増

えつつあり、台湾など東アジアの中華系も入ってきていま

すが、欧米からのクルーズ船も増えていることは間違いな

さそうです。いずれにしろこの石垣島は観光客が増えて

島が賑わってくれることはいいことですよね。ただ、オーバ

ーツーリズムにならないよう施策も併せて講じる必要はあ

るかと思います。 

さて、先週も触れましたが、パレスチナガザ地区でポリオ

小児マヒが発生したので９月１日から３日間、すなわち昨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日まで、戦闘を休止し、６４万人の子供にポリオワクチンを 

打つとのこと、この報道でびっくりしたのが、６４万人もの子

供？ということでした。 

６４万人の子供という数字から、ガザ地区は一体何人住ん

でいて、どんな状況か調べてみることにしました。ガザ地

区の現状は長さ南北に５０㎞、東西に幅１０㎞の狭く細長

く種子島ほどの面積で、２５０万人が住む世界で最も人口

密度が高い場所の一つです。人口の約４５％は１４歳以

下の子供で、７０％の２００万人が難民になった人々です。

２００７年にイスラム組織ハマスが実効支配し、２０２３年１０

月７日にハマスが突然攻撃したことをきっかけにイスラエ

ルが報復攻撃をし始めて約２００万人が家を追われ難民と

なっています。種子島が、４４４．３０㎢、石垣島が２２２．５

４㎢なので、ガザ地区は石垣島の約２倍の土地に石垣島

の人口の５０倍の２５０万人が住んでいて、うち２００万人が

難民で、石垣島の人口の１２倍の６４万人の子供たちにポ

リオワクチンを３日間で打つという計画ですが、本当にで

きるのでしょうか？ 

ついでに世界中の難民の数を調べてみました。紛争、人

権侵害、迫害、自然災害等を含み、現在、世界中で、１億

２０００万人の方々が難民となっていて、それは日本の全

人口と同じぐらいだということを報じています。 

私たちはどう行動対処していくべきか、その前に知ることこ

そがまずは大切だと思いました。地球上では本当にいろ

んなことが起こっています。今の日本の平和のありがたさ

を享受、実感しながらも、少しでも気を抜いたり、判断を誤

ると平和もこぼれ落ちるものであることを肝にとめないとい

けないと思いました。そして、我々ロータリアンとしては世

界中の苦しんでいる方々に何か差しのべてあげられるよう

努力しないといけないと思いました。 

さて、週報には、この前、請福酒造さんとコラボで石垣島

ラム酒の話題になった西村社長率いる石垣島製糖㈱さん、

島の基幹産業製糖業のリーディングカンパニーとしてご活

躍されてきた同社益々のご発展を祈念申し上げます。ま

た八重山毎日新聞社さん、垣本社長が格好良く映ってい

ます。戦後混とんとした時に、群民に精神・心の栄養とし

ての活字報道を長年行って地域に貢献されてきたこと本

当に頭が下がります。同社益々のご発展を心より祈念い

  例会記録   9月 4日（水） 第 6回（通算 3023 回） 会員卓話  

◇総会員数：55 名 （正会員 53 名・名誉会員 2 名・出席免除会員 2 名） 

◇出席義務会員数：51 名  ◇出席人数：31 名  欠席人数：20 名  出席率：60.78％ 

≪司会進行：櫻井 浩一・村松 秀規≫ 

◇ロータリーソング：手に手つないで ロータリアンの行動規範   

◇メ ー ク ア ッ プ：森田 安高 黒島 勝 

【第 3 回理事会】 

1）.公開例会について：承認   2）.9 月・10 月・11 月・12 月プログラムについて：承認 

報告・確認事項：退会届け（伊盛米俊氏）について：受理 

ビデオカメラを購入し、例会の様子を撮影してアーカイブすることとした。 

■会 長 挨 拶■ 

宮城 早人 



たします。 

さて、今日は当クラブ会員歴も長く、これまで様々な面で

クラブの多大なるご貢献されてきた前木繁孝パスト会長の

素晴らしい卓話を聞くことができます。前木パスト会長は

その温厚なお人柄から人脈もクラブ内外に多く、遠くは海

外のロータリアンとも交流が深いです。これまで、前木パス

ト会長が築き上げてきた人脈と様々な経験を是非とも若い

メンバーにも教えてあげてください。ちなみに前回の上勢

頭パスト会長の卓話も大変ご好評でした。やはりロータリ

ー先輩方の貴重なお話は、クラブの至宝、お宝であり、こ

れを大切に保存していくべく、アーカイブ資料として卓話

の様子を、音声や映像でも残す取り組みをしていきたいと

思います。皆様、「親睦と友愛の絆で広げる奉仕」のクラ

ブテーマを既に長年実践され、世界中の国々に親睦と友

愛を築いていただいている前木パスト会長の卓話をとても

楽しみにしています。どうぞ宜しくお願いします。 

皆様今日も楽しんでいきましょう。 

 

本日、第 3 回理事会が開催されました。議題として、公開

例会について、9 月、10 月、11 月、12 月のプログラムに

ついての審議が図られました。公開例会につきましては、

ひとまず、場所と日時の決定ということで審議を取りました。

講師予定者は、ユーグレナの出雲社長を予定しておりま

す。出雲社長はいろいろな事業を展開したり、石垣島の

地域貢献も様々にしていますので、一般市民もそうです

が、学生にも心に届くような講話をして頂ければなというこ

とで、宮良薫プログラム委員長に調整して頂いております。

日時は、12月 14日（土）午後 4時～5時半まで、その後

に出雲社長との懇親の場を設けようと思っておりますので、

12/14（土）お時間調整のほど宜しくお願い致します。 

続きまして、プログラムですが、直近のスケジュールのとこ

ろだけご報告させて頂きます。9 月は、先ほど垣本委員長

からありました、9/21（土）ビーチクリーン活動がございま

す。こちらは先ほど説明があった通りですが、悪天候にな

るようでしたら、ご連絡いたします。ただし必ず開催すると

いうことで、スケジュールを組みなおして開催したいと思い

ます。今年度は、高校生を会員で連れて行くという流れに

なりますので、人数確定いたしましたら、会員の皆さまにも

送迎のご協力のご依頼があると思います。その際は、ぜ

ひ積極的にご協力のほど宜しくお願い致します。 

10月 18日（金）、浦添RCとの合同例会となります。沖縄

本島の方で浦添ＲＣさんが主体となって開催するものに

対して、我々も一緒に合同例会をする運びになります。10

月 18日（金）移動例会となっておりますので、ぜひご都合

のつく方は宜しくお願いいたします。 

今年度石川ガバナーの方針でもあります、他クラブとの交

流を持ってロータリーの絆を深くして力を強くしていこうと

いう思い入れもありますので、ぜひご理解のほど頂きなが

らスケジュールが合うようでしたら、皆さまこぞってご参加

いたしましょう！宜しくお願いいたします。 

そしてあまり嬉しくないご報告になってしまいますが、退会

届けが出ました。。伊盛米俊さんから出ております。体調

だったりということで一身上の都合で退会届けが出てきて

おりまして、本日の理事会をもって受理されたことを皆さま

にご報告いたします。これまで親交のあった会員は、個人

で連絡取り合って頂けたらと思います。 

今日、石垣ＲＣ要覧が配布されております。新しく入った

方は初めて目にとられるかと思いますが、これに石垣ＲＣ

の去年の活動だったり、今年の定款とかの全てが載って

おりますので、お時間のある時にご一読をお願いいたしま

す。本日の前木社長の卓話を楽しみにしております。どう

ぞ宜しくお願い致します。 

 

垣本徳一社会奉仕委員長：皆さんこんにちは。例年行っ

ております「ビーチクリーン」ですが、9/21（土）に行います。

場所は、伊野田海岸、集合場所、伊野田漁港、集合時間

8 時 50 分にお願い致します。当日は、八重山高校の生

徒も見えます。乗合で車の配車もございますので、ご協力

を宜しくお願い致します。中止等の連絡につきましては、

Slack を通してご連絡いたします。大雨になったら中止い

たしますけれども、後日改めて開催することになります。 

以上、よろしくお願いいたします。 

 

 

今日は、よろしくお願いいたします。昨年、嶋村パストガバ

ナーから「モンゴル行きませんか？」というお話がありまし

た。直前になって行けなくなったんですね。それで、どうし

ても行きたいという想いが募り、今年、もしそういうお誘い

があれば行こうというふうに決めておりました。そしてお誘

いをいただき、行くという返事をさせていただき、ぜひ石垣

のメンバーとも行きたいなという希望があり、申し込みをす

るにあたって、その申し込みが締め切り直前だったんです。

それで皆さんに声をかける間もなく、私だけ行くという申し

訳ない気持ちで飛行機に乗ったわけなんですけれども、

そこで今日はその辺の内容からスタートして、向こうで何

があったのか、そしてどういう観光をして来たのか含めて

ご紹介させて頂きたいと思います。 

参加経緯です。「モンゴル米山学友会創立 10 周年記念

式典」というタイトルがありますけれども、実はそれがメイン

の目的で参りました。同時に嶋村さんの所属する東江戸

川 RC がイベントを組んだんですね。モンゴルの学校にト

イレを贈ろうというイベントで、東江戸川ロータリークラブか

ら大挙して行こうということになったようです。私に連絡が

来たのは、実はその大挙して行こうという人たちが誰も行

けなくなり私に連絡が来て、東江戸川の幹事の瀬下さんと

いう方と私と、ということになりました。 

■ 幹事報告・挨拶：新里 裕樹 ■ 

◆ 会員卓話：前木 繁孝  氏 ◆ 

テーマ：モンゴルを旅して 

◆ 会員・委員会からの報告 ◆ 



東江戸川 RC がトイレを寄付しようというイベントで、募金

活動をしてモンゴルに贈る活動をされていました。出発す

る一日前の夜に間に合うように行きまして、寄席を観劇さ

せていただきました。そして翌日はモンゴルに行きます。

そしてその翌日は米山学友会のイベントに参加させてい

ただきます。そのモンゴル観光に、日本から 93 名の参加

者がありました。7 月 20 日、21 日は一緒に過ごさせてい

ただきました。18 日は「モンゴルの学校に清潔で綺麗なト

イレを」ということでのイベントでした。 

さて、いよいよ翌日、出発しますが、参加メンバーなんとこ

の 3 人でした。東江戸川 RC の嶋村パストガバナー、瀬

下和洋さん、現在の幹事さんです。実は彼がモンゴルに

行ってトイレの厳しさを感じて帰って来て、ぜひやりましょ

うよということで、事業に参画したという方です。そして私た

ちの 3人が東江戸川 RCの代表としていく事になりました。

向こうまで 5 時間のフライトでした。フライトの最中、キャビ

ンアテンダントさんがワインを私のテーブルにグラスを注ぐ

にあたって、見事にひっくり返してしまって、ジャケットから

下がずぶぬれになったんです。シートに染み込みました。

それよりも始末におえなかったのが私の服です。着陸寸

前までびちょびちょしていました。でもキャビンアテンダン

トさんは、ほんとに平謝りで、通るごとに片膝ついて謝って

いくような、そんな環境でした。でも一生懸命やっていた

だいて、ジャケットだけは、どうにか飛行機の中で洗って

乾かして綺麗に出してくれました。 

これ、皆さん何か分かりますか？ TBSで放送された日曜

劇場の VIVANT です。この放映時間帯の日曜日はずっ

と見ていました。これは全部舞台がモンゴルでモンゴルの

景色です。 

ここで到着いたしました。モンゴル米山学友会の方々が迎

えに来てくれています。そこから私たち３人だけ別の車に

乗りまして、ウランバートルに向かうのですが、その手前に

あるゾーンモドという地域、そのゾーンモドの小学校に行く

ことになりました。迎えに来た車がレキサスでした。運転さ

れたのが若い女性でした。そこに通訳の方と、私たち 3人

が乗り込みまして、ゾーンモド小学校に向かいます。そし

てここでお出迎えしてくださったのが、右から 2 番目のか

た、ゾーンモド小学校の校長先生です。その隣がゾーン

モド RC の会長、そして私たちとここに揃っている女性た

ちは皆、ガバナー補佐を経験したり、PP だったりしていま

す。ここで小学校の説明を受けました。生徒の数が 1,736

人いらっしゃるそうです。モンゴルの政府は学校を創って

あげるんだけれども、その後の支援はしないんだそうです。

2006 年に開設された新しい学校は、18 年間なんの支援

も受けずに使われている。そして傷んだところも沢山あっ

て、そこで便器が現在 16 個しかない。1,736 人の生徒が

いてそれだけしかない、そこで何とかしようとなったのが嶋

村さんのクラブでした。そこで説明を終えて、その方たち

が我々3 人のために夕食会を開いてくれました。ゾーンモ

ド会長から石垣 RC にバナーを持って行ってよということ

でバナーを預かって参りました。あとで会長にお預けいた

します。 

夕食会を終えて、ホテルに行くわけなんですが、我々が

泊まったのはウランバートルホテルです。日本人の 93 人

は、コンチネンタルホテルとシャングリラホテル、この 3 つ

のホテルで分散して宿泊する事になります。 

2 日目、いよいよ「モンゴル米山学友会創立 10 周年記念

式典」です。朝 9 時半に受付をして、ぶっとうしでして、途

中ちょっとした休憩時間があり、その後戻って来て今度は

懇親会です。盛大な懇親会でした。 

式典では嶋村さんのご挨拶もございました。 

式典が終わり全体の集合写真を撮りました。 

いよいよ祝賀会です。イベント、余興があり、結構盛り上が

った宴会でした。 

前日から永遠にウォッカを飲み続けました。 

3 日目は完全に観光です。いよいよ VIVANT の景色が

広がってきます。チンギスハーン像ですが、一般には上ま

で上がれないようですが、国会議員さんが二人もいらっし

ゃったので特別なはからいで上げてもらいました。ほんと

に貴重な体験をさせていただきました。 

ガラさんという方を皆さまご存じでしょうか？ガラさんは、日

本で教育を受けて、モンゴルに戻って、新モンゴル学園を

開設されました。左側の女性がガラさんの三女で今、副校

長をしています。次女が校長先生らしいいです。そのモン

ゴル学園の見学を希望して行った方が 30名ほどいました。

私もそこを希望してモンゴル学園に行きました。ガラさん

が力説していましたけれども、「ずっと日本の国旗は飾っ

ています」ということでした。 

荒川ロータリークラブが、新モンゴル学園に本を寄贈した

シーンです（映像） 

「コンドルは飛んでいく」演奏シーンです（映像）。 

それから、ここはテレルジという国立公園ですが、そこの

正面に移動しまして、モンゴル相撲とかを見ることができま

した。相撲は、チャンピオンたちを集めていてくれて、沖縄

相撲のような感じでした。また馬乳酒が出てきたので迷わ

ず飲みましたが、本当に酸っぱいんです。びっくりするぐ

らい酸っぱいです。 

いよいよ帰国の朝です。午前四時起きで皆さんホテルの

ロビーに集合、ガラさんや米山奨学生、ゾーンモドの会長

たちが見送りに来てくださいました。四時半にバスに乗り

込み、チンギスハーン空港へ向かいました。 

最後に、VIVANTの映像を見てください。 

こうして、お見送りまでしっかりしていただき、お土産をい

ただき、日本人皆さんが各々の帰路に着きました。 

ロータリーって素晴らしいなと思いました。 

ご清聴ありがとうございました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日のニコニコ：  

✩宮城早人会長：前木パスト会長 本当に素晴らしい卓話ありがとうございました。また続編をお願い致します。 

✩新里裕樹幹事：皆さま、本日もご参加ありがとうございます。前木パスト会長、卓話ありがとうございました。 

✩米盛博和氏：前木氏の卓話に感謝。✩上勢頭保氏：前木君の卓話ありがとう御座います。✩上原晃子氏：久しぶりの例会参加です。 

✩黒島剛氏：前木さん、卓話ありがとうございました。   ✩今西敦之氏：前木パスト会長、本日の卓話よろしくお願い致します。 

✩新垣精二氏：前木さん、モンゴルの話し、楽しみです。✩新川正人氏：前木さん、卓話ありがとうございました。 

 

 

◆BOX10,000（累計￥91,600円） ◆コイン￥0 （累計￥7,839） 合計￥99,439  

上勢頭 保 氏  9 日（月） 松原 栄松 氏 15 日（日）  橋本 孝来 氏 16 日（月） 

松尾 和彦 氏 20 日（金）  黒島 剛   氏 24 日（火）  玉吉 秀庸 氏 29 日（日） 

～ 例 会 風 景 ～ 

ゾーンモド RC の会長から 

バナーを頂きました。 

嶋村パストガバナー・瀬下幹事 

ゾーンモド RC の皆さまと 

ゾーンモド小学校の前で 

モンゴルの壮大な景色 

前木 繁孝 パスト会長 卓話ありがとうございました。 

東京東江戸川 RC とゾーンモド RC との 

グローバル補助金を活用した事業です。 


